



**Mi Universidad**

**Síntesis**

*Nombre del Alumno: Andi Saydiel Gómez Aguilar*

*Nombre del tema: Atención Primaria de la Salud: ARGENTINA*

*Parcial: IV*

*Nombre de la Materia: Salud Publica*

*Nombre del profesor: Dra. Irma Sánchez Prieto*

*Nombre de la Licenciatura: **Licenciatura en Medicina Humana.***

*Semestre: II*

*Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 29 de Junio del 2024*

## **ATENCION PRIMARIA EN SALUD (APS) ARGENTINA**

### **SISTEMA DE SALUD**

Argentina, un país diverso y extenso en América del Sur, ha desarrollado un sistema de salud que abarca múltiples niveles y subsistemas con el objetivo de brindar cobertura universal y atención integral a su población. Este sistema se caracteriza por una combinación de sectores públicos, privados y de seguridad social, cada uno con roles y responsabilidades específicos en la provisión de servicios de salud.

El sistema de salud argentino se organiza en varios niveles:

#### **Sector Público:**

En la cúspide del sector público se encuentra el Ministerio de Salud de la Nación, encargado de establecer políticas sanitarias a nivel nacional y coordinar con las provincias. Cada provincia tiene autonomía para gestionar sus propios sistemas de salud a través de sus respectivos ministerios o secretarías de salud. Esta descentralización permite adaptar los servicios a las necesidades locales y regionales.

A nivel local, los municipios también juegan un papel crucial en la gestión y provisión de servicios de salud, operando centros de atención primaria, hospitales y otros establecimientos de salud que son fundamentales para la cobertura sanitaria en áreas urbanas y rurales.

#### **Seguridad Social:**

Argentina cuenta con un sistema de seguridad social robusto que incluye las Obras Sociales, entidades que administran planes de salud para trabajadores formales a través de sindicatos y empresas. Estas obras sociales proporcionan cobertura médica a sus afiliados y sus familias, complementando el sistema de salud pública.

Además, el PAMI (Programa de Atención Médica Integral) se enfoca en la atención de adultos mayores y pensionados, ofreciendo servicios específicos adaptados a las necesidades de este grupo etario.

#### **Sector Privado:**

El sector privado de la salud en Argentina está compuesto por empresas de medicina prepaga, conocidas como prepagas, que ofrecen servicios de salud a quienes pueden pagar por ellos. Estas empresas operan bajo regulación y ofrecen una variedad de planes de salud que van desde coberturas básicas hasta servicios de alta complejidad.

### **Organizaciones sin Fines de Lucro:**

Complementando los sectores público, privado y de seguridad social, existen organizaciones sin fines de lucro como mutuales y fundaciones que también contribuyen a la provisión de servicios de salud. Estas organizaciones pueden centrarse en áreas específicas de la atención médica o en comunidades particulares, proporcionando apoyo adicional donde los otros sectores no llegan completamente.

### **Atención Primaria de Salud (APS) en Argentina**

Dentro del marco del sistema de salud argentino, la Atención Primaria de Salud (APS) desempeña un papel crucial. La APS se define como la atención esencial basada en métodos y tecnologías prácticos, científicamente fundamentados y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad a través de su plena participación y a un costo que la comunidad y el país puedan soportar en todas y cada una de las etapas de su desarrollo con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

### **Principios y Objetivos de la APS:**

La APS en Argentina se rige por principios fundamentales que incluyen la accesibilidad, la integralidad, la coordinación y la participación comunitaria. Busca garantizar que todos los ciudadanos tengan acceso equitativo a servicios de salud básicos, promoviendo la prevención de enfermedades, la promoción de la salud y la atención temprana de las enfermedades.

### **Estructura y Organización:**

Los centros de salud y los equipos de atención primaria en Argentina están integrados por profesionales de la salud que incluyen médicos generales, enfermeros, trabajadores sociales y otros especialistas según las necesidades locales. Estos equipos trabajan en estrecha colaboración para ofrecer una atención integral que abarca aspectos físicos, mentales y sociales de la salud de los pacientes.

La estructura de la APS se enfoca en la prevención de enfermedades a través de programas de vacunación, detección precoz de enfermedades crónicas y promoción de estilos de vida saludables. Además, se prioriza la atención y seguimiento de pacientes crónicos para mejorar la calidad de vida y reducir las hospitalizaciones innecesarias.

### **Coordinación con otros Niveles de Atención:**

La APS en Argentina se articula con otros niveles de atención, incluyendo hospitales y servicios de atención secundaria y terciaria. Esta coordinación es fundamental para asegurar una atención continua y de calidad, garantizando que los pacientes reciban la atención adecuada en cada etapa de su tratamiento.

## REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

<https://www.argentina.gob.ar/salud/hospitalssommer/programas>

<https://www.argentina.gob.ar/salud/comunitaria/psfyc>

<https://www.paho.org/es/argentina/calidad->

[salud#:~:text=La%20Estrategia%20de%20Implementaci%C3%B3n%202024,promover%20la%20mejora%20del%20sistema](#)